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都市固體廢物收費落實安排 

121C 回收社自成立以來，致力推廣及宣傳社區廢物的分類及回收，實行源頭減廢，惜物減廢，致

力配合<香港資源循環藍圖>，希望把都市固體廢物量每日人均棄置量減少 40%。 

 

於 2016 年 6 月 1 日開始，本回收社於中西區實行<都市固體廢物收費社區參與項目>，向區內 30

座私人單幢式大廈和 10 座三無大廈進行模擬垃圾徵費計劃，於區內推行源頭減廢計劃，讓區內居民

卒先體會徵費模式，協助提高港人環保意識，實行源頭減廢及回收；於模擬徵費計劃內，通過數據收

集，收集目標大廈內居民的意見，為將來實行垃圾徵費提供意見。 

 

而當中居民的意見多數指政府的環保配套不足，於日後徵費時，居民要做分類回收時較難，令到

減廢回收的步伐減慢；再者，政府要落實垃圾徵費這項有效減廢的措施，應與公眾教育並行，配合社

區大力宣傳，改變居民日常生活習慣，把<揼少 D，慳多 D>推廣到香港 18 區的各個屋邨。不過，總結

前期膠袋徵費實施的經驗，徵費是一個減廢可行的辦法。 

 

本回收社支持「每戶按袋收費」模式，認為此方案具經濟誘因，而且建基於公平公正的模式下進

行，居民較易接受；當然政策需配合大力執法，相信在垃圾徵費政策實施後的三年過渡期，能讓居民

易於接受此計劃。 

 

就少數居民違規行為亂拋垃圾問題，回收社有以下建議：私人大廈的業主立案法團可以統一購買

徵費膠袋，由大廈統一分配給居民，把違規行為減至最低；此方法現時已有不少大廈都在執行中，故

相信要加收的費用不多！而三無大廈方面，政府可以於日後為三無大廈附近增設其它回收設施，加強

宣傳，教導居民如何把回收物分類及回收，從而減少垃圾量，回收物可以通過私型回收商換取金錢，

既可以透過分類減少垃圾逹至慳錢又可以通過回收物的售買而增加收入，從而推動減廢。 

 

在近期的一個問卷調查中，我們獲得初步的數據如下﹕(詳細調查結果要待本年七月後公布，屆

時再補充有關資料給 貴會) 

 

在受訪的大廈中 (10 座唐樓及 30 座私人大廈)，無論是居於那類型的樓宇，有 90%受訪者認為政

府若每月徵收$15至$35是可接受的。當中有近 80%受訪者同意實行垃圾徵費能提升市民的環保意識，

能有效減少垃圾產生量。 

  

本回收社特此出席會議，向各位尊貴的議員現身解釋，希望及早通過「都市固體廢物收費落實安

排」，早日實施垃圾徵費。 

 

                                                                       121C 回收社主席 
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